

il était 27 fois ...

un recueil de contes
et d'histoires
écrits par les CE2/CM1
de l'école de Wasserbourg
(Haut-Rhin)
et publié en juin 1991

Ces contes ont été écrits par les enfants sur une période de 15 jours. Entre le premier jet du premier jour et la réécriture définitive au propre nous avons fait tout un travail de français motivé par le conte: lecture aux autres, vérification de la cohérence, orthographe, utilisation des pronoms, ... Les enfants ont pu faire des constats intéressants:

- le français sert à quelque chose
- je peux, en partie, corriger mon texte moi-même.

Patricia GENDRE

Voici deux textes extraits de ce recueil. Tous les textes commencent par "IL ETAIT UNE FOIS ...



LE BALLON PERDU

Il était une fois deux enfants qui jouaient au ballon dans un jardin près de la forêt. Il faisait presque nuit. Après ils rentrèrent à la maison. Le matin ils allaient à l'école et le soir ils jouaient au ballon.

Or, un jour, le ballon tomba dans la forêt. Les deux garçons se mirent à le chercher mais ne le trouvaient pas.

Alors ils se séparèrent pour mieux chercher. Bientôt il fit nuit, ils n'avaient toujours pas retrouvé la balle. Ils rentrèrent tout tristes à la maison.

Et c'est ainsi que, la nuit, on entendit du bruit dans la forêt. C'était les animaux qui jouaient au ballon.

Mathias D.

LE ROI QUI ETAIT TOUJOURS TRISTE

Il était une fois un roi qui s'appelait Hubert et qui était très malheureux car il n'avait jamais de musique, ça le rendait très triste. Il demandait toujours à ses serviteurs:

-Y a-t-il de la musique?

-Non, mon sire, répondaient-ils toujours.

-Dommage, car je m'ennuie.

Or, un jour, il dit à ses fidèles serviteurs:

-Allez me chercher tous les musiciens du village et plus vite que ça!

Tous les serviteurs se sont mis à chercher. Comme il n'y avait pas beaucoup de musiciens au village, ils allèrent même en chercher au village voisin.

Alors tous les musiciens se retrouvèrent au château. Personne ne jouait très bien. Le roi cria:

-Ca suffit, j'en ai assez!

-Mais mon sire...

-Il n'y a pas de mais, chassez tous les musiciens, je ne veux rien entendre!

Lorsque tout le monde fut parti le roi dit:

-Allez me chercher toutes les belles filles.

Et c'est ainsi que le roi trouva une très belle jeune fille. Ils se marièrent et eurent beaucoup d'enfants, et le roi ne fut plus jamais triste.

Isabelle A.

